



Miguel Gómez Martínez

Presidente ejecutivo
Fasecolda

2021: Un año diferente

Ningún año se parecerá al 2020. Lo que vivimos durante este período no tiene paralelo en nuestras vidas. No es una exageración afirmar que quedaremos marcados por esta experiencia. La pandemia redefinió muchas prioridades sociales y personales; consolidó unos procesos y frenó otros; nos hizo pensar de manera diferente y nos obligó a cambiar.

El 2021 se abre con la esperanza de la vacuna que pueda controlar la expansión de este virus y nos permita recuperar una parte de la movilidad y el contacto con los demás. Pero el proceso de vacunación será gradual y sus efectos también lo serán. Nos quedan largos meses antes de que podamos pensar que el virus está bajo control. Este es un asunto que escapa bastante de nuestro control.

➔ La pandemia redefinió muchas prioridades sociales y personales; consolidó unos procesos y frenó otros; nos hizo pensar de manera diferente y nos obligó a cambiar.

Mientras tanto hay otros temas que seguirán avanzando y que tendrán también impacto sobre el negocio asegurador.

Hay un nuevo gobierno en los Estados Unidos que prometió un cambio radical en la conducción de los asuntos de Estado. La reciente elección presidencial ha dejado unas heridas profundas en la sociedad estadounidense más dividida y polarizada que nunca. El nuevo mandatario propuso reorientar el manejo económico priorizando la lucha contra la desigualdad que ha crecido de manera sustancial en las últimas cuatro décadas. Subirán los impuestos y las empresas dejarán de recibir los tratamientos favorables que Trump les acordó. También es posible que se desmonten algunas de las protecciones que el gobierno saliente impuso para defender la industria local. Es probable que el dólar entre en una fase de debilidad como consecuencia de las nuevas orientaciones en Washington.

El nivel de las tasas de interés es un fenómeno frente al cual tenemos que acostumbrarnos. No es un hecho nuevo en el mundo, pero lo es en Colombia, donde el costo del dinero nunca había sido tan bajo. La idea de que evolucionaremos en un contexto de abundante liquidez y tasas en niveles sin paralelo en nuestra historia es algo a lo que tenemos que acostumbrarnos. Inflación baja y expansión monetaria serán un factor que afectará a las aseguradoras y les obligará a enfocar su esfuerzo en el resultado técnico.

La reactivación de la economía es la prioridad absoluta. Los costos en términos de desempleo y quiebra de empresas son demasiado elevados. Sólo un repunte

➔ La reactivación de la economía es la prioridad absoluta. Los costos en términos de desempleo y quiebra de empresas son demasiado elevados.

vigoroso de la actividad productiva nos permitirá superar la pérdida de riqueza y bienestar que produjo la pandemia. Este objetivo es urgente porque los programas de apoyo implementados por los gobiernos han tenido y tendrán un grave impacto sobre las finanzas públicas y el nivel de endeudamiento. La capacidad de los estados de seguir gastando empieza a llegar su límite máximo. Será además necesario suspender algunas de estas iniciativas que no podrán seguir operando, pues podrían empezar a tener efectos negativos sobre la estabilidad macro-económica. Esto nunca es sencillo porque las democracias están todas sometidas a presiones populistas.

El 2020 comenzó con buenas expectativas y tuvo un viraje radical. El año 2021 pinta mucho mejor que el 2020. Pero hay muchos factores que es imposible anticipar. Hay que estar preparados para todo. 